

学校教育目標 ○自ら学び、考える子 ○心豊かで、思いやりのある子 ○たくましく生きる元気な子



えどがわ

春日部市立江戸川小中学校
学校だより3月号
令和6年2月29日
児童生徒数207名

江戸川小中学校ホームページ <https://schit.net/kasukabe/edogawa/>

「成長」する児童生徒がもたらした開校5年目の「発展」!!

春日部市立江戸川小中学校長 菊野大

あと1ヵ月ほどで、今年度の授業をはじめとするいろいろな活動が終了します。この1年、207名の児童生徒の皆さんがよりよい『成長』を目指して、“気持ち”や“力”を奮ってきたことで、江戸川小中学校全体として「開校5年目の『発展』」を遂げることができそうです。

この一年の皆さんの『成長』や江戸川小中の『発展』は、特に次のことに象徴されていると思います。

◆9つの学年が一体となって取り組む学校行事等の実現!

昨年度までは、前後期、課程別を実施していた大運動会、江戸川フェスティバル、持久走大会、集会活動などに、九つの学年全てが一緒になって取り組むことができました。《これぞ義務教育学校!》といった取組がかなり充実しました。これによって、学年を超えて気持ちや力を持ち寄ることの大切さや年齢の異なる仲間のよさに改めて気づいたり、仲間を労る気持ちや敬う心が高まったりして、皆さんの心が『成長』したのだと思います。

そして、

◆地域の方々との様々な体験的(学習)活動の一層の充実!

これは、昨年度も充実した取組振りでしたが、今年度は、バランスよく各学年に相応しい体験的な学習を地域の方々のお力をお借りしながら取り組むことができました。「まちたんけん(1・2学年)」「社会科見学(3・4学年)」「榎神楽の伝承(4学年)」「ハクツ稲栽培(5年)」「大凧づくり(5・6学年)」「文豪:三上於菟吉を知る(7学年)」「ミライQUEST[職業体験](7学年)」「高校授業体験(8学年)」「防災学習(7~9学年)」など。これら多くの体験学習を通して、地域などの歴史や伝統文化などに対する関心の高まりや理解の深まりが進み、児童生徒の皆さん一人一人が『成長』できたことでしょう。
(※「ミライの陸上養殖(6学年)」は令和6年度から再開予定)

さらに、

◆江戸川小中児童生徒の豊かな成果(活躍の足あと)のさらなる蓄積!

市内にとどまらず県、関東、全国で江戸川小中の児童生徒として、活躍の大きな足あとを残してくれた仲間がたくさんいました。硬筆・書初めの各種県等の書道展、関東・全国の中学校陸上競技大会やラジオ体操コンクール、各種美術展覧会の県展、なわとびなどの県大会など、文武両面で多数の豊かで高い成果をあげてくれた仲間の活躍(『成長』の足あと)がありました。江戸川小中の仲間たちのこの活躍は、他の全ての児童生徒の皆さんにとっての母校に対する誇りと自信になっていることでしょうし、江戸川小中の確かな『発展』につながる実績と言えるでしょう。

この一年で、このように『成長』してきた皆さんがもたらしてくれた5年目の江戸川小中の『発展』を新たな土台にして、この春からの6年目の江戸川小中学校をさらに大きく『発展』させていきましょう。そして、その『発展』の道(過程)で、みなさん一人一人が弛まなくグングン『成長』し続けましょう。開校6年目の江戸川小中にさらなる飛躍あれ!

保護者、地域の皆様、今年度の本校教育活動へご理解とご支援をいただき誠にありがとうございました。また、本校の児童生徒を温かく、確かな眼差しで見守っていただき、心よりお礼を申し上げます。

数週間残っております今年度に引き続いて、4月からの令和6年度も何卒よろしくお願いたします。



3月行事予定



| | | | | | |
|----|---|---|----|---|----------------------|
| 1 | 金 | 埼玉県公立入学許可候補者発表 下校 17:30 | 17 | 日 | 休日 8年生修学旅行 |
| 2 | 土 | 休日 | 18 | 月 | 7年生保護者会 8年生修学旅行 |
| 3 | 日 | 休日 | 19 | 火 | 給食終了 8年生修学旅行 ICTS勤務日 |
| 4 | 月 | 埼玉県公立追検査 9年ジュニアステージとのお別れ会 | 20 | 水 | 祝日:春分の日 |
| 5 | 火 | | 21 | 木 | 8年生振替休業日 |
| 6 | 水 | 埼玉県公立追検査入学許可候補者発表 前期SC・ICTS来校日 | 22 | 金 | 金56授業 期末集会 |
| 7 | 木 | | 23 | 土 | 休日 |
| 8 | 金 | 全校9年お別れレク | 24 | 日 | 休日 |
| 9 | 土 | 休日 | 25 | 月 | 大掃除 |
| 10 | 日 | 休日 | 26 | 火 | 修了式 前期課程修了証書授与式 |
| 11 | 月 | 水曜1~5授業 全校9年お別れレク予備日 | 27 | 水 | 学年末休業日(3月31日まで) |
| 12 | 火 | 火曜341265の順 9年給食終了 教育相談日 前期課程短縮期間開始 後期SC・ICTS来校日 | 28 | 木 | |
| 13 | 水 | 卒業式予行 | 29 | 金 | 離任式 |
| 14 | 木 | ICTS勤務日 | 30 | 土 | 休日 |
| 15 | 金 | 第5回卒業証書授与式 給食なし ジュニアステージ臨時休業日 | 31 | 日 | 休日 |
| 16 | 土 | 休日 | | | |

【卒業証書授与式】

3月15日(金)は、「第5回卒業証書授与式」です。在校生は、5年生から8年生が出席します。登校時刻は普段通りです。1から4年生のジュニアステージは臨時休業となりますので、ご注意ください。午前中は、家庭学習をするなどして過ごし、来校は控えてください。

9年生保護者の駐車場は校庭となります。詳細は、配布された通知文にてご確認ください。

【前期課程修了証書授与式】

3月26日(火)は、「修了式」並びに6年生の「前期課程修了証書授与式」です。登校時刻は普段通りです。6年生保護者が参加できます。駐車場は校庭となります。詳細は、配布される通知文にてご確認ください。

【離任式】

3月29日(金)に離任式を実施します。参加する場合、当日は10時10分までに登校させてください。スクールバスは運行します。運行順は3学期と同様で、出発時刻は3学期の2時間遅れです。下校時刻は、11時45分です。詳細については、配布された通知文にてご確認ください。

【転居等に関する確認】

令和6年3月までに、転居等の予定がある場合には、早めに担任もしくは教頭へお知らせください。

【学年末休業日・春季休業日について】

3月27日(水)から4月7日(日)までは春休みの期間となりますが、平日は教職員が勤務しております。この期間中に児童・生徒が事故や事件に遭うなど緊急の場合は、警察や消防へ連絡するとともに学校へご連絡ください。土日や祝日等で緊急に連絡を要する場合は、春日部市役所048-736-1111へご連絡ください。

なお、春休み期間中は、新年度に向けての業務が進んでおりますので、来校される際には、事前にご確認ください。

【4月5月の主な予定】

4月8日(月) 始業式
9日(火) 入学式 ※現時点での予定です
10日(水) 給食開始
17日(水) 5~9年授業参観・保護者会
19日(金) 1~4年授業参観・保護者会
5月8日(水) 全校引渡訓練
18日(土) 大運動会

e-Bocchi

1月29日(月)と2月5日(月)に、5年生から9年生が市内の養護教諭が講師となって「社会的孤立・孤独の予防教育プログラム『e-BOCCHI』」の授業を実施しました。このプログラムは、「ひとりぼっちでも前向きな考え方ができ、いざとなったら助けを求められる教育」として、不適応的孤独感を強めない認知と対人関係の作り方、適切な対応法のスキル獲得を目指しており、「自殺予防教育」の一端を担っているものとなります。



避難訓練・引渡訓練

1月30日(火)に、関東地方に置ける大型地震を想定した避難訓練を実施しました。地震発生時の退避行動、避難行動の仕方、避難経路の確認をしました。学年ごとに校庭へ避難した後、全体と課程ごとに振り返りを行いました。一つ一つの行動や話の聞き方から、全員が真剣に取り組んでいたことが伝わってきました。引き渡しが必要になることを想定し、地区ごとに隊形を変えた後、後期課程の引渡訓練を実施しました。後期課程の保護者の皆様、ご協力をいただきありがとうございます。今後も、どのような災害が発生するかを想定しながら、必要な訓練の実施に取り組んでいきます。



ありがとう集会

2月14日(水)に、日頃よりお世話になっている方々へ感謝の気持ちを伝えるため、「ありがとう集会」を実施しました。当日は、子供たちが書いた手紙と花束を代表児童生徒から手渡しました。今回は複数の学年でお世話になっている方々のみの招待となってしまいましたが、本校の教育活動へ様々にご支援とご協力いただいている全ての方々へ感謝申し上げます。



期末テスト

2月16日(金)19日(月)の2日間(5,6学年は16日のみ)に、今年度最後の定期テストとなる期末テストを実施しました。事前の家庭学習を計画的に進め自信を持って当日を迎えていた人、準備不足で若干の不安をもって当日を迎えた人と様々でしたが、試験中は全員が時間終了まで精一杯問題と向き合っていました。終了後に9年生から振り返りを聞くと、「高校入試に比べたら、大丈夫です!」と力強い答えが返ってきました。



大谷選手寄贈グローブお披露目

2月5日(月)に、アメリカメジャーリーグの大谷翔平選手から送られたグローブをお披露目しました。全校児童生徒で大谷選手からの手紙とメッセージ動画を視聴した後、代表児童生徒による始球式が行われました。グローブを使用する際の注意事項を確認した後、各学級で回覧しました。全員が実際に手に取って感触を確かめることができ、子供たちは大いに感激していました。特に、前期課程児童よりも待ちに待っていた後期課程の生徒は、市内の中学校では味わうことのできない感動を味わっていました。今後は昼休みに全児童生徒を対象にした貸出や体育授業等での活用をしていきます。たくさんの子供たちが野球に触れるよい機会となって欲しいです。



8学年修学旅行説明会

2月22日(木)に、来月17日から8学年が実施する修学旅行の保護者説明会がありました。スローガンや約束事などが生徒から発表され、実施に向けての強い意欲を感じさせられました。是非とも一生の思い出に残る貴重な時間にしてきて欲しいです。

